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羊城晚报讯 记者李天军摄影报
道： 记者 4 日从深圳市交通局获悉，目
前， 深圳市小汽车保有量约 350 万辆，
停车泊位总数约 215 万个，泊位总量缺
口超过 170 万个。《深圳市加强停车设
施建设 2020 年工作方案》 及配套文件
《关于推进深圳市社区停车共建共治共
享的指导意见》已于近日印发。

激励社会资本参建
《工作方案》提出深圳市今年加强

停车设施建设重点工作主要包括推动
公共停车设施项目建设、开展老旧小区
机械式立体停车库试点、推动停车场开
放共享、开展片区停车综合整治等。

为提高社会资本参与停车设施建
设的积极性，深圳市相关部门将研究相
关激励政策和补贴政策。 目前，深圳福
田、宝安、龙华、光明等区已出台社会资
本建设停车设施的补贴实施细则，按不
同类别给予每车位 8000-50000 元不
等的补贴，罗湖等区也已开展区级补贴
的相关研究工作。

深圳今年还将通过试点推动老旧小
区、城中村等立体停车设施建设，在居住
类或公共设施集中等停车设施供需矛盾
较大的区域，加快开展公共停车设施建设。

在价格调节机制方面，深圳将通过
价格优惠推动错时停车共享， 引导商
业、办公类等停车场，在夜间向周边停
车资源紧张的居住小区优惠开放，缓解
居住小区停车难。

业主联名也可申建
《指导意见》则提出，充分发挥小区

业主大会或业主委员会在停车设施挖潜
改造中的决策主体作用， 由业主委员会
（或百分之二十以上业主联名）提出停车
设施建设申请，街道或社区帮助协调。 鼓
励城中村停车设施建设由股份公司主
导，根据停车需求，结合相关规划和综合
治理计划，利用闲置土地资源，在不改变
用地性质的条件下，建设立体停车设施。

在共享停车资源，则提出摸清各单
位拥车情况、停车位供给和不同时段停
车位使用情况，按就近原则确定停车资
源错时共享名录清单。 由街道协同社
区， 根据停车资源错时共享名录清单，
组织、协调、引导停车位供需单位就停
车共享事宜进行磋商，确定共享停车对
象，签订停车共享协议，组织停车共享
需求方实施停车共享。

羊城晚报讯 记者周哲报道：8月3
日，南海区举行交通大会战推进动员大
会，对不久前发布的《佛山市南海区“交
通大会战”行动方案（2020年-2025年 ）》
（下称 《行动方案 》）进行解读。 会上提
出，未来5年，南海将着力强化交通规划
引领，推进广佛全域同城，带动区域融
合发展，构建“广佛3060交通圈”、融入

“大湾区1小时通勤圈”。
按照《行动方案》要求，南海区近期

将重点推进广佛出口放射线二期（南海
段 ）工程建设，积极配合佛山市级层面
开展季华路东延———长江路———南浦
大道工程、 海五路东延接海中路工程、
港口路北延接玉兰路工程等项目前期
工作。此外，南海将做好轨道交通的规划
建设，力争广州28号线西延至佛山西站，
争取将广州28号线快线西延的主线和支
线通道纳入广佛两市近期建设计划。

同时，南海将加快重大战略性通道
建设，衔接白云机场、广州南站、佛山西
站、珠三角新干线机场等重大区域交通
枢纽， 对接广深港澳科技创新走廊；融
入“大湾区1小时通勤圈”———广佛肇、
珠中江、深莞惠三大都市圈1小时通勤，
构建“广佛3060交通圈”———广佛核心
区30分钟内互达、外围组团60分钟到达
主副核心内部。

具体项目方面， 桂城街道将重点加
速番海大桥、港口路北延、长江路东延等
项目建设，推动夏东路北延、清风路东延
至广州，全力配合佛山地铁2号线、3号线
的建设以及4号线的前期规划实施工作，
全力加速对接广州地铁10号线、11号线
及19号线。 其中，番海大桥主线桥计划于
今年年底通车，比原计划2021年6月提前
了半年。 里水沉香大桥正配合广州市项
目管理中心及广佛两地相关单位开展立
项、报建工作，争取于2020年11月开工。

羊城晚报讯 记者李晓旭
报道：8月4日， 记者从深圳市
各地产中介机构获悉，7月份
深圳新房住宅成交3478套，二
手住宅成交13407套。“7·15”
新政后，深圳楼市降温明显，但
二手房挂牌价仍显坚挺， 市场
将迎来冷静期。

一手住宅网签3478套
从实时市场情况来看，7月

深圳有六个住宅项目获批，其
中五项目开盘。 五个开盘的住
宅项目中有四个项目开盘时间
为新政后， 整体开盘去化率约
为七成。

在成交数据上，7月深圳网

签3478套一手住宅，环比上涨
4%， 达近半年来最高点。 7月
一手住宅网签量最大的区域是
龙岗，以1771套遥遥领先，环比
上涨5%； 光明以537套位居第
二，环比上涨180%；坪山网签
344套，环比下跌25%。 罗湖7月
网签量为0，一手项目稀缺。

截至7月31日， 深圳一手
住宅库存面积200.1万㎡，近半
年来库存量一路下行， 去化周
期缩短为7个月。

二手住宅过户13407套
7月深圳二手楼市遭遇到

了新政的严厉调控， 然而因为
二手房交易流程较长， 二手房

过户数据会有一定的滞后性，
故过户量尚未出现下滑。 7月
深圳全市过户13407套二手住
宅，环比上涨26.6%，成交套数
创2016年4月以来新高。

龙岗与宝安7月二手住宅
过户量都突破了3000套，可见
二季度成交之火热。 龙岗二手
住宅过户 3759套， 环比上涨
25.8%；宝安过户3122套，环比
上涨33%；福田位居第三，过户
2197套，环比上涨14.7%。

业主挂牌价依然坚挺
从深圳中原研究中心的样

本房源的涨跌区间上来看，7月
份房源上涨和下跌的幅度均在

10%之内。 有67.0%的样本房源
价格上涨，33.0%的样本房源价
格下跌。 样本房源涨幅在5%
-10%区间的占比最大，为36%。

深圳乐有家各门店数据显
示，“7·15”新政后二手住宅市
场波动明显。 新政后一周，二
手房带看量、 新增房源量环比
均下跌2-3成， 其中周末二手
带看量更是下跌超3成， 成交
量也出现较明显的下滑。

虽然市场热度降温明显，
深圳业主心态表现仍坚挺。 数
据显示， 当前深圳乐有家网各
片区二手住宅挂牌价环比仍是
微涨， 业内预计三季度购房者
与业主仍会僵持观望， 市场将
迎来冷静期。

深圳发布加强停车设施
建设工作方案和社区停车共
建共治共享指导意见

借力价格优惠
错时停车共享

佛山南海5年打造
广佛3060交通圈

其中， 将加速对接广州
地铁10号线、11号线及19号线

深圳出版发行集团党委书记、董事长尹昌龙：

拥拥有有强强大大学学习习能能力力的的城城市市
将将无无往往不不胜胜

尹昌龙

松山湖产业云项目运行 9 个月以来，60 多家企业加速布局工业互联网，向“智造”转变

有企业人工成本降三成上云用云
文 / 图 羊城晚报记者 余晓玲 通讯员 松湖融媒

据了解，松山湖产业云项目
由松山湖和华为在 2019 年 10
月共同推出，旨在推动松山湖电
子信息制造、机器人与智能装备
产业等高科技集群大力发展工
业互联网。

该项目致力于解决企业研
发设计环节购买软件成本高、生
产销售环节的业务部署周期长、
设备数据分散孤立、制造不良率
较高和售后维护人工成本高，以
及在运用大数据和 AI 能力支撑
生产方面优化能力不足等问题。
项目实施之后，企业可充分利用
云计算技术推动产业加速由“制
造”向“智造”转变，助力松山湖
经济实现更高质量发展。

截至目前，松山湖功能区已
经有 60 余家企业“上云用云”。

仅在松山湖工业互联网产业云
基地， 华为云就联合安世亚太、
用友软件、智物联、厦门卡伦特
等提供丰富的数字化和智能化
解决方案，涉及工业仿真、电子
行业制造执行系统（MES）、供应
链管理 （SRM）、工业 IoT、ERP、
计算机辅助设计 （CAD） 等领
域。

华为云东莞团队表示，当前
的目标是先聚焦东莞的优势产
业集群，如电子制造和机械装备
等，每个产业围绕着 1-2 家当地
企业打造标杆，然后再针对产业
内中小企业进行规模复制。 也就
是说，工业互联网解决方案一方
面覆盖到龙头，另一方面通过龙
头企业影响带动中小企业，帮助
地方实现产业转型升级。

全球每14台手机屏幕模
组就有一台是德普特制造。
德普特是国内手机、平板、智
能穿戴、 笔记本电脑等屏幕
模组的龙头企业， 客户包括
华为、OPPO等厂商。 由于电
子信息制造行业的自动化程
度相对较高， 对数字化转型
的意识也觉醒较早， 德普特
是松山湖最早开始“上云”并
通过工业互联网全面数字化
升级的制造企业之一。

据德普特董事长李荔芳
介绍，公司在 2019 年成立了
改革推进部， 并规划了 3-5

年智慧工厂数字化蓝图，将
智能制造正式纳入公司的发
展战略。 今年公司更整合成
立了数据管理中心， 加速数
字化转型升级。

2019 年， 华为云成为德
普特数字化转型一站式解决
方案战略伙伴。 基于华为云
工业互联网平台打造的大数
据平台， 大数据成为德普特
生产线上的利器———通过设
备管理系统生成多种维度管
理报表， 提升管理的细度和
力度； 通过对设备故障的维
修记录，实现设备智能叫修、

设备参数智能点检； 通过员
工与设备关联的工作产出来
判断人员技能的缺失， 方便
公司对员工技能提升进行针
对性的培养和辅导等。

在德普特， 生产车间的
自动化系统与企业其他信息
系统高度结合， 使车间大量
有价值的数据服务于生产全
流程， 极大降低了对人力的
依赖。 据德普特 CFO 陈诚介
绍，工厂最高峰时，员工接近
13000 人。 现在相近的工作
量， 只需要员工 8375 人，人
工成本下降了 25%-30%。

东莞松山湖产业云项目运行9个多月以
来，松山湖功能区企业加速由“制造”向“智
造”转变。 8月4日，羊城晚报记者从松山湖
获悉， 松山湖功能区内已经有60余家企业

“上云用云”。 有企业推动智能化之后，人工
成本下降了25%-30%； 有企业借助云平
台，售后维护服务迈上智能化新台阶。

德普特车间

60 余家企业“上云用云”A
松山湖产业云项目助力松山湖经济实现更高质量发展 （资料图）

售后服务
迈上智能化台阶

正业科技是松山湖智能装
备产业的龙头企业之一， 主要
面向 PCB、锂电、液晶面板等行
业提供智能检测和智能制造整
体解决方案等产品和服务。 在
这家公司，最先享受到工业互
联网落地红利的是设备仿真
和售后维修两个领域。

在华为云工业互联网平
台 FusionPlant 的支撑下，
正业科技的售后维护已经
可实现远程检测、 远程诊
断、远程故障预测、维修件
提前备货等。

而供应链管理云系统
则帮助正业科技实现供
应链协同， 提升采购效
率， 在保证交付的前提
下， 通过灵活的零部件
管理来降低运营成本。

人工成本下降 25%-30%B

C

外来房企频入东莞拿地
文 / 图 羊城晚报记者 秦小辉

机械立体车库内部

7月底以来，随着东莞谢岗、
凤岗的两宗商住地的成功出让，
外来房企在东莞拿地数量被再
度刷新。 数据显示，截至今年上
半年，外来房企占东莞商住地成
交宗数的87%，本土开发商占比
仅13%。 业内人士分析认为，受

粤港澳大湾区规划落地等因素
影响，越来越多资金实力雄厚的
房企加快涌入东莞市场。 据了
解，接下来，东莞还将有7宗商住
商业用地出让；其中，4宗位于东
莞国际商务区的商务金融用地
将于8月14日出让入市。

上月底， 位于东莞谢岗、
凤岗的两宗商住用地出让引发
关注 。 这也是东莞楼市“7·
25” 新政之后首次出让商住
地。 据了解， 两宗地总出让面
积10.9万平方米， 总起始价为
26.8亿元。

该地块吸引了11家房企角
逐， 经过78轮竞价后， 最终，
由保利湾区投资发展有限公司
全资子公司惠州市和筑投资有

限公司以总价 19.68亿元竞得
该地块， 溢价率达33%， 配建
17% ， 可售楼面地价为 25856
元 /平方米， 楼面地价仅次于
中海凤岗商住地 （可售楼面地
价 约 26646元/平 方 米 ） 。 由此
可见， 新政后， 外来房企拿地
的热情依然高涨。 当天， 位于
谢岗镇谢山村的商住地也被招
商蛇口以16.7亿元拿下， 溢价
率达 39% ， 可售楼面地价约

8870元/平方米。
外来房企在东莞频频拿

地，业内人士认为，受粤港澳大
湾区规划落地、 深圳土地供应
趋紧等因素影响， 越来越多房
企加快涌入东莞市场， 资金实
力相对雄厚的大品牌房企占据
市场主导。 数据显示，截至今年
上半年外来房企占商住地成交
宗数的87%， 而本土开发商仅
为13%。

8 月 4 日， 记者从东
莞市公共资源交易网获
悉，接下来，东莞还将有 7
宗商住商务金融用地待
拍，其中包括 3 宗商住用
地和 4 宗商务金融用地，
前者分别位于东莞洪梅、
望牛墩、凤岗镇，后者全
部来源于南城。

南城位于东莞中心
城区， 此次集中出让的4
宗商务金融用地引发业
内关注。 该4宗用地均为
商务金融用地 （C2商业
金融业用地 ）、 交通服务
场站用地（地下空间 ），均
在8月14日挂牌截止。

其中，1宗位于东莞
市南城街道东莞国际商
务区经七路与纬二路交
汇处， 占地6637.14平方
米，容积率≤10，起始价
26412万元人民币， 另3
宗位于东莞市南城街道
东莞大道西北侧，总用地
面积44万平方米。

记者了解到， 上述4
宗用地的挂网日期均为7
月14日，为东莞CBD首批
出让的4宗用地。

周末二手看房量下滑超三成7 月深圳二手房挂牌价
仍坚挺，但楼市已明显降温

今年上半年，外来房企占东莞商住地成交宗数近九成

▲ 众多房企加
快进入东莞市场

CBD首批商务用地
7月将出让

外来房企频频东莞拿地1
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文 / 羊城晚报记者 王俊
图 / 羊城晚报记者 王磊

今年是深圳经济特区建立
40周年，深圳读书月也已举办了
20届。 20年来，深圳读书月累积
举办各类阅读文化活动8083项，
捐赠爱心图书2500余万元，邀请
王蒙、金庸、莫言、饶宗颐、周国
平、 白岩松等100余位名家开坛
设讲。 以深圳读书月为旗帜的全
民阅读引领深圳走出了一条书
香馥郁的先行路。 日前，深圳读
书月组织者之一，深圳出版集团
党委书记、董事长尹昌龙接受了
羊城晚报记者独家专访，回忆深
圳文化发展历史。

罗湖书城是转折
1995 年 8 月， 北京大学文

学博士毕业的尹昌龙来到深圳
参加工作。 在他的印象中，深圳
罗湖书城是深圳文化发展的转
折点，“从那个时候开始，深圳市
民成筐买书，享受读书的乐趣。 ”

1996 年，借着举办第七届全
国书市的机会，国内首次以“书
城” 命名的罗湖书城随之建成，
这成为深圳书城品牌乃至深圳
书业的发源地，由此开启了全国
大书城发展的新时代。“第七届
全国书市创下了购书量最多、订
数最大等 7 项全国纪录。 人们突
然发现，这个年轻城市蕴含着巨
大的读书热情， 全国书业界、出
版界为之震撼，这在历史上是有
标志意义的。 ”

尹昌龙说，从那以后，深圳
开始考虑如何将全国书市引发
的读书热情维持下来，留住一年
一度的文化狂欢，这成为其后深
圳读书月的发轫。

企业承办是成功秘诀
2000 年， 首届深圳读书月

举办。 尹昌龙至今仍清晰地记得
致辞稿的末尾引用了宋代大儒
张载的话———“为天地立心 ，为
生民立命，为往圣继绝学，为万
世开太平”。“事实证明，一个读
书节庆带动满城的书香。 ”尹昌
龙称。

尹昌龙回忆，读书月创办初
期延请名家并不容易。 但在深圳
的不断努力下， 从 2001 年第二
届读书月开始，深圳每年举办读
书论坛，大咖身影频频闪现。 国
学大师饶宗颐、中国工程院院士
牛憨笨、 中科院院士何祚庥、文
化学者余秋雨、 著名作家王蒙、
武侠小说泰斗金庸等大师级人
物轮番出现在历届读书论坛上。

深圳读书月成功的秘诀是
什么？ 尹昌龙坦言：“企业承办为
深圳读书月带来巨大的活力。 ”

尹昌龙分析， 对企业而言，
读书月办得好， 人来得多， 书
卖得好， 企业才有效益， 因此，
他们积极性高涨， 会想方设法
吸引读者。 与此同时， 他们与
出版社有联系， 出版社又与作
者有联系， 有利于打通与名家
联系的重要渠道， 并及时掌握
图书信息。

今年将加大校园推广
尹昌龙觉得很欣慰，深圳读

书月举办 20 届以来， 读书已经
成为了深圳市民不需要提醒的
文化自觉。“你们谁见过周末下
午四点钟的深圳书城？ ”尹昌龙
提到， 深圳书城经常人头攒动，
看书、买书人气很高，“深圳有这
么一大批热爱学习的人，这个城
市将无往不胜。 ”

今年深圳读书月又将有哪
些“新动作”？ 尹昌龙透露，今年
深圳读书月将更加关注企业家
读书，更加关注科技阅读；最为
重要的是，深圳将加大校园阅读
推广力度，为孩子们从小就播下
热爱阅读的种子，让这座城市的
未来一代也能更好地读书。


